

Registrado como artículo de segunda clase. 15 de Diciembre de 1885.

Toda correspondencia debe dirigirse a Filomeno Mata.—México.—Bellemitas 8.—Apartado 47 bis.

Unicos agentes para contratar anuncios ingleses, franceses y belgas para este periódico, los Sres. Mayence y Compañía, de París, representados en México a los Sres. J. Labadie Suas. y Comp.

Se publica todos los días a las cinco de la mañana excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRIPCION. EN LA CAPITAL. Suscripción al mes 9 075. Suscripción al trimestre 27 225. Suscripción al semestre 54 450. Suscripción al año 108 900. EN LOS ESTADOS. Por trimestre 3 090. Por semestre 6 180. Por año 12 360. Los pagos deben ser precisamente adelantados, pudiendo remitirse el valor en giro postal en timbres de correos.

pedirá una licencia para sanararse del puesto de una manera indefinida. Han estado llegando algunos Jefes Políticos de los partidos a consultar con IDON Pepe sobre asuntos graves de la Administración, según dicen. Recojeré informes y se los comunicaré.

La actitud de Noyolita, de feliz memoria, ya está más humilde debido a que el Señor Conde está despayado, pues ya se da cuenta que él es el Gobernador; él solo todo lo dispondrá, pero también, él solo rotará al abismo del desprestigio, como tiene que suceder.

Es un hecho que ha dejado de pertenecer a la Legislatura del Estado el Nuyolítico Diputado Don Joaquín de Arguiz Gómez, pues cumplida la licencia que tenía por seis meses, ha vuelto a solicitar otra por el mismo período; hay que fijarse bien en que el próximo día 16 de Septiembre, hay nuevos Diputados.

El llamado Congreso está mutilado porque más de cinco partidos están acéfalos porque no han sido llamados los suplentes, como lo previene la ley; pero aquí así andan las cosas.

El Señor Conde anda de juerga pretextando la visita oficial. Los desaires hechos al Ministro de Instrucción Pública primero, y al señor Casasús después, han sido comentados muy desfavorablemente, pues por parte del Gobernador acusan desoportunidad. El hecho se aprecia de varios modos; no haber ido el Gobernador a la estación cuando llegaba el Señor Sierra, un OLVIDO; no haber esperado a nuestro ex Embajador Casasús cuando el tren llegaba a la estación, ocupaciones oficiales; pero la verdad es, que no fue a la llegada del tren porque no le dio la gana, puesto que lo sabía por el General Jefe de la Zona que se lo había participado; y no haber esperado al Señor Casasús, fué porque venía acompañado por personas que no son de su devoción, ni le convenia ponerse cara a cara con ellas. Esta es la VERDAD.

El Señor Presidente de la República se irá convenciendo de que las observaciones hechas por la prensa independiente son justificadas, y que solamente por haber dado oído a un ALTO agitista, que tenía interés en que Don Pepe fuera el Gobernador, pudo el Presidente apoyarlo y recomendarlo para que rigiera los destinos del Estado de San Luis, digno de mejor suerte.

Pero es fuerza recojer hoy esas semillas para sembrarlas en no lejano día. Los padres Dominicos siguen en su nuevo empeño de sus reformas de que le hablé en mi anterior; no echar en olvido mi recomendación.

Hasta la obra se despidió su afmo.—EL CORRESPONSAL.

EL llamado Congreso está mutilado porque más de cinco partidos están acéfalos porque no han sido llamados los suplentes, como lo previene la ley; pero aquí así andan las cosas.

El Señor Conde anda de juerga pretextando la visita oficial. Los desaires hechos al Ministro de Instrucción Pública primero, y al señor Casasús después, han sido comentados muy desfavorablemente, pues por parte del Gobernador acusan desoportunidad. El hecho se aprecia de varios modos; no haber ido el Gobernador a la estación cuando llegaba el Señor Sierra, un OLVIDO; no haber esperado a nuestro ex Embajador Casasús cuando el tren llegaba a la estación, ocupaciones oficiales; pero la verdad es, que no fue a la llegada del tren porque no le dio la gana, puesto que lo sabía por el General Jefe de la Zona que se lo había participado; y no haber esperado al Señor Casasús, fué porque venía acompañado por personas que no son de su devoción, ni le convenia ponerse cara a cara con ellas. Esta es la VERDAD.

El Señor Presidente de la República se irá convenciendo de que las observaciones hechas por la prensa independiente son justificadas, y que solamente por haber dado oído a un ALTO agitista, que tenía interés en que Don Pepe fuera el Gobernador, pudo el Presidente apoyarlo y recomendarlo para que rigiera los destinos del Estado de San Luis, digno de mejor suerte.

Pero es fuerza recojer hoy esas semillas para sembrarlas en no lejano día. Los padres Dominicos siguen en su nuevo empeño de sus reformas de que le hablé en mi anterior; no echar en olvido mi recomendación.

Hasta la obra se despidió su afmo.—EL CORRESPONSAL.

EL llamado Congreso está mutilado porque más de cinco partidos están acéfalos porque no han sido llamados los suplentes, como lo previene la ley; pero aquí así andan las cosas.

El Señor Conde anda de juerga pretextando la visita oficial. Los desaires hechos al Ministro de Instrucción Pública primero, y al señor Casasús después, han sido comentados muy desfavorablemente, pues por parte del Gobernador acusan desoportunidad. El hecho se aprecia de varios modos; no haber ido el Gobernador a la estación cuando llegaba el Señor Sierra, un OLVIDO; no haber esperado a nuestro ex Embajador Casasús cuando el tren llegaba a la estación, ocupaciones oficiales; pero la verdad es, que no fue a la llegada del tren porque no le dio la gana, puesto que lo sabía por el General Jefe de la Zona que se lo había participado; y no haber esperado al Señor Casasús, fué porque venía acompañado por personas que no son de su devoción, ni le convenia ponerse cara a cara con ellas. Esta es la VERDAD.

El Señor Presidente de la República se irá convenciendo de que las observaciones hechas por la prensa independiente son justificadas, y que solamente por haber dado oído a un ALTO agitista, que tenía interés en que Don Pepe fuera el Gobernador, pudo el Presidente apoyarlo y recomendarlo para que rigiera los destinos del Estado de San Luis, digno de mejor suerte.

Pero es fuerza recojer hoy esas semillas para sembrarlas en no lejano día. Los padres Dominicos siguen en su nuevo empeño de sus reformas de que le hablé en mi anterior; no echar en olvido mi recomendación.

Hasta la obra se despidió su afmo.—EL CORRESPONSAL.

Venga Don Juan en buena hora si ha de trabajar por el progreso del Estado.— Ya le daré otros pormenores a este respecto; por ahora fíjotémosnos por la muerte de la reelección en este Estado.

EL CORRESPONSAL. Tula, Tam., Julio 25 de 1907. Señor Director del "Diario del Hogar," México.

Muy Sr. nuestro: Agradeceremos a Ud. se sirva dar cabida en las columnas de su acreditado diario, los datos que siguen.

La noche del 9 del actual robaron en el Casinó de Tula, cuyo local está situado en el lado oriente de la Plaza Principal, noventa ó cien pesos que el administrador tenía guardados en la oficina del establecimiento; y ayer robaron la casa de comercio de un antiguo y honrado comerciante, casa que también está en la plaza principal y a 30 metros de distancia del Casinó, este robo consistió en ciento y tantos pesos en plata y billetes.

Robos de esta naturaleza nunca se habían visto aquí, los dos fueron perpetrados en la misma forma, los ladrones no se llevaron ninguna mercancía ni forzaron las cerraduras de las puertas que dan a la calle, ni la de la caja que guardaba los fondos del 2º robo, la caja que guardaba los fondos del Administrador del Casinó, fué fracturada, pues estaba asegurada con candado y sacaron una armella. Muchos motivos hacen creer, y tal vez con fundamento, que los ladrones no son muy vulgares y si algunos muy concordes de las casas robadas, pues hay que advertir que al Casinó solo concurren los socios, y todos son personas decentes.

El mozo del Casinó estuvo preso dos días y como luego se le vió en libertad, nos suponemos que no se encontraron méritos para proceder en su contra.

Respecto del 2º robo, estuvo preso el gendarme nocturno del punto, y también al siguiente día salió en libertad.

Hemos visto su revista del día 7 y diremos a Ud. que nos han informado que el 1º y 2º Regidores han renunciado.

El 3º sigue preso, no sabemos que le habrán encontrado.

Con otro robo que suceda como los del 9 y 24 al no se asalaran, ya pueden los honrados vecinos de Tula, pedir garantías al gobierno del Estado.

El honrado y acaudalado comerciante español D. Juan J. Casasús, víctima de penosa enfermedad, saldrá próximamente para esa metrópoli. Desearnos sinceramente regrese enteramente curado; es persona que por sus altos méritos hace mucha falta a este pueblo.

Hay aquí dos billares públicos que buen perjuicio causan a la sociedad, y sobre todo a la clase obrera, pues a ellos concurren todos los ociosos y alcohólicos de la ciudad; en dichos billares se juegan alburas y toda clase de juegos de apuesta, por supuesto clandestinamente, y de esto varias veces ha tenido noticia la Presidencia, así como de los escándalos que con frecuencia se registran.

Los rigores del verano se están sintiendo con mucha fuerza, las lluvias se han retirado por completo; desde el mes de Abril, no cae un aguacero, los agricultores están de pésame, y con razón, porque todos los sembrados se han secado.

Ya daremos más informes. L. F. V. y Ca.

Camas latón a \$25. Colchones algodón a \$5. 1/2. FACTOR. 2. MUEBLERIA. FABRICA DE CAMAS "La Industrial." BLAS PAHISA México.

EL TEATRO LIRICO. Su próxima inauguración.—Sus condiciones.—Opinión del Consejo.

De una manera definitiva estrenará la compañía dramática del artista D. José Vico, el Teatro de la Calle del Aguila, la noche del sábado 10 del corriente con un cuadro dramático que ha ensayado con todo esmero las obras que presentará en la temporada inaugural; no dejó de causar alarma la opinión de "El Heraldito", con respecto a las condiciones del nuevo teatro la negativa rotunda de su apertura; pero "El Imparcial" viene poniendo las cosas en claro, y después de haber dado indudablemente un tiron de orejas al autor del entrefilet del "Heraldito" llega a las siguientes conclusiones que destruyen los conceptos del periódico de la tarde:

Resumen.—Ventajas especiales del Teatro Lirico. Salidas tan numerosas, como que cada departamento tiene la suya especial y, además, hay 16 extraordinarias para casos de incendio.

Amplitud de puertas, pasillos, escaleras, salones y departamentos. Construcción del escenario de mampostaría, aislado de los lados y el fondo. Construcción de los cuartos de artistas y servicios de los cuartos de bóvedas de latón sobre viguetas. Telón de agua, colocación numerosa de mangueras, escaleras de cemento armado; facilidad, en suma, para la salida y escape en caso de peligro.

del acumulo fácil y amplio de las localidades, no obstante la capacidad del teatro, que es grande.

En aspecto, no presume de elegante, sino de cómodo y decente, pues en materia de teatros la elegancia es costosa.

Respecto a luz eléctrica, foso, facilidad de tramos, telar, no hay en México, en estos momentos, un teatro de las comodidades que éste, proyectado "ad hoc", aunque con sencillez.

El consejo Superior de Salubridad, en el resumen de su revisión, dijo que el teatro está en condiciones satisfactorias; que, dado el terreno disponible, el constructor arquitecto (textual) "ha tenido especial cuidado de observar los reglamentos de teatros, reñiendo la mayor comodidad tanto para el público como para los artistas; que el telón de agua es un verdadero telón que permitirá el tiempo suficiente al público para desalojar la sala, contribuyendo a bajar la temperatura."

Como hemos dicho ya, el Teatro Lirico se estrenará el próximo sábado con "Las Virgenes Locas" en la que toman parte los distinguidos artistas María Díez, Dolores Ricart de Ortega, José Vico y Francisco Ortega Quintana.

Los precios de pasaje En el Ferrocarril Central. El día 15 se suprimirán los coches de tercera clase.

Ha circulado en esta capital dice, El Correo de Zacatecas, la noticia de que desde el día 10 del actual ó sea desde el jueves último se habían suprimido en la línea del Ferrocarril Central los coches de tercera clase y que en segunda clase se había comenzado a cobrar un centavo por kilómetro.

La noticia no es exacta. Esa combinación, según ha informado la prensa de México, se ha hecho en las líneas del Nacional, del Interoceánico y del Internacional, pero no en el Central.

Según los informes que hemos recogido del Sr. Alex. F. Oerrillo, Agente de la Compañía del Central en esta ciudad, hasta el día 15 del actual se hará en esa línea una modificación semejante a la adoptada en las líneas enumeradas arriba, pero en la siguiente forma:

Se suprimirán los coches de tercera clase y en segunda clase se cobrará el mismo precio que se cobraba en tercera, es decir, centavo y medio por kilómetro más el 2º del timbre.

Según eso el pasaje entre Zacatecas y México en segunda clase costará 10 pesos 30 centavos, que es lo mismo que se está cobrando hasta la fecha en tercera.

Los precios de pasaje en primera clase no sufrirán ninguna modificación. A los pasajeros de la clase se les librarán 68 kilos en equipaje y a los de 2ª, 15 kilos.

Estas modificaciones, repetimos, comenzarán a regir desde el 15 del actual mes de Agosto.

BANCO CENTRAL MEXICANO S. A. CONVOCATORIA. El Consejo de Administración del Banco Central Mexicano, en sesión celebrada el 26 de Julio de 1907, acordó, conforme a lo dispuesto en el artículo 62 de sus Estatutos, convocar a los accionistas del Banco a una Asamblea General extraordinaria, que tendrá lugar en el domicilio social de la Compañía (esquina de las calles de San Agustín y el Angel), el próximo 11 de Septiembre, a las cuatro de la tarde, bajo la siguiente

ORDEN DEL DIA: I.—Discusión y resolución sobre un proyecto de aumento del capital social. II.—Discusión y resolución sobre un proyecto de reformas de la Escritura Social y Estatutos.

De conformidad con los artículos 58 y 59 de los Estatutos, para concurrir a la Asamblea, los accionistas ó sus apoderados han menester la correspondiente tarjeta de entrada que el Banco les procurará mediante el depósito que habrán de hacer de sus acciones en México, en las Cajas del Banco Central; en los Estados, en los bancos locales; en París, en la Banque de l'Union Parisienne; en Nueva York, en el National Park Bank; y en Berlín, en el Deutsche Bank.

Las tarjetas de entrada expresarán el número de votos que corresponden a cada accionista. El depósito de acciones deberá verificarse a lo menos tres días antes de la fecha que se fija para la reunión de la Asamblea.

Artículos relativos al depósito de acciones: Art. 58.—Para tener derecho a asistir a las Asambleas generales, los accionistas deberán depositar en poder de la Sociedad sus acciones, si laieren al portador, y rescatar una tarjeta que exprese el número de votos correspondiente a las acciones nominativas registradas en su nombre.

El depósito de acciones podrá hacerse también en las ciudades del país ó del extranjero que designe el Consejo de Administración; y el establecimiento ó establecimientos comerciales que fueren autorizados a recibir tales depósitos, tendrán para con los depositantes las mismas obligaciones que al Banco imponen los presentes Estatutos.

lo menos tres días antes de la fecha fijada para la reunión de la Asamblea. Los accionistas que vivan en el extranjero y que hagan el depósito de sus acciones en los establecimientos que el Consejo designe, pueden, no obstante, nombrar sus apoderados por medio de telegrama dirigido al Banco por conducto de dicho establecimiento, expresando el nombre de la persona a cuyo favor haya de extenderse la tarjeta de entrada y el número de votos que hubiere de corresponderle.

México, Julio 31 de 1907. FERNANDO PIMENTEL Y FAGOAGA, Gerentes. J. SUTCLIFFE, Auxiliar de la Gerencia. 3 vs. 3.

GACETILLAS. «LA EVOLUCION NACIONAL.»—A nuestra mesa de redacción acaba de llegar el número 14 de esta interesante revista. Entre los numerosos fotograbados con que viene ilustrada, figuran los retratos de las artistas, Sra. Julia Vasallo y Srita Consuelo Vivanco, y el del Dr. Chaguaceda. Su texto es como siempre, variado y ameno.

Damos las gracias por la visita al estimable colega. EMPLEADO DE TRANVIAS SALVAJE.—En la Villa de Guadalupe acaba de darse un caso de salvajismo. Por desgracia el autor de él es mexicano, quien seguramente se ha inspirado en los recientes casos que se registran entre empleados yanquis.

Ignacio Sili; se llama el conductor de tranvías de la línea de Guadalupe Hidalgo. Es como muchos de esos empleados sin educación ninguna. Vió que iba a bajar una señora y como no lo hiciera demasiado pronto por llevar en sus brazos a una niña pequeña, el empleado la arrojó al suelo, dando la salida.

La señora cayó al suelo y se lesionó, así como la chiquita que tenía en sus brazos. Por fortuna el bárbaro empleado fué capturado y mandado a Belén para darle una lección de educación para que se enseñe a tratar a señoras.

MUERTE DE UN CARRERO.—En la Calzada de Tlalpam fué encontrado muerto a un individuo que en vida llevó el nombre de Mariano Vega.

Este hombre llevaba un carro y seguramente le dió un ataque epiléptico de los que padece, se cayó del pescante y a consecuencia del golpe sufrió conmoción y murió.

El carro fué alcanzado a gran distancia. CHIAPAS NO PAGA.—Ayer publicó el periódico de la Secretaría de Gobernación, la noticia de que Venezuela va a pagar una deuda a Bélgica, que México está muy ponderado por un escritor colombiano, como país puntual pero se olvidó el oficioso de que un amigo y hermano de leche, el gobierno de Chiapas no paga a sus acreedores, no obstante la sentencia que en definitiva tiene dada la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que es por cierto, lo más respetable que tenemos en el ramo judicial.

¿Cuál es esa deuda de Chiapas, dirán nuestros lectores? pues es ésta: El Estado de Chiapas debe a particulares extranjeros, como 50,000 pesos representados en cupones del ferrocarril Mexicano del Pacífico, son carácter de "vales al portador."

EL PLAGIO DE MANUEL SARA BIA.—En varios números de nuestro periódico hemos tratado del plagio de Manuel Sarabia ocurrido en Douglass. Dijimos también que entre los procesados se encuentran el Cónsul Maza, quien fué encarcelado por las autoridades americanas, habiendo obtenido su libertad mediante una caución de mil pesos.

El Consul Mexicano ha llegado a México y parece que ya no irá a Douglass con el cargo de referencia, aunque hasta el mes extante será fallada la causa que se le instruyó a él y a otros mexicanos y americanos.

No se sabe quien irá a Douglass en lugar del Consul Antonio de la Maza. DOS DAMAS EN PELIGRO.—Antes de ayer estuvieron a punto de morir bajo las ruedas de un motor de Santa María de la Ribera, las señoras Elena Enriquez de Obscura y María Dolores Díaz de Enriquez.

Iban en el automóvil del Señor Arturo Enriquez, cuando al dar vuelta por las calles de Alzate y Nararajo, se encontraron de manos a boca con un tren que ni siquiera se anunció.

Imposible fué para el "chauffeur" detener el automóvil y se registró el choque, volcándose el automóvil.

La Señora Obscura tiene unas contusiones en el hombro, costado derecho y muslo del mismo lado. La Señora de Enriquez presenta otra contusión en la cara y perdió una peinetita que vale cuarenta pesos.

El automóvil tiene averías por valor de trescientos cincuenta pesos. EL MUSEO AGRICOLA.—Hace pocos días fué visitado el Museo de la Comisión de Parasitología Agrícola por el Ministro de Fomento.

Es digno de visitarse ese establecimiento que está atendido por el Dr. D. Alfonso Herrera, quien ha procurado ponerlo a magnífica altura, presentando importantes servicios a la agricultura.

En elegante, vítrinas se encuentra toda clase de muestras, así de plantas invadidas por enfermedades como multitud de insectos. También hay instrumentos para el examen de las plantas invadidas por insectos microscópicos.

var el plafond del comedor del Palacio Nacional el cual importa la friolera de noventa mil pesos. El artesonado fué invadido por un insecto el cual fué combatido inmediatamente.

Cablegramas. De la Agencia Regagnon. (Para el DIARIO DEL HOGAR).

Venezuela pagará su deuda a Bélgica. Willemstad, Curacao, Agosto 7.—Un mensaje procedente de Caracas, dice haberse anunciado oficialmente, que Venezuela ha notificado al gobierno de Bélgica, que se halla en disposición de pagarle la suma de dos millones de pesos que le debe, en obediencia al fallo pronunciado por el tribunal de La Haya.

Belfast en poder de las autoridades militares. Belfast, Agosto 7.—Como resultado de la gravedad que ha asumido la situación creada por los huelguistas y la insubordinación de los miembros de la policía, las tropas se han posesionado hoy de la ciudad y están desempeñando el papel de guardianes públicos.

La huelga en Argentina. Buenos Aires, Agosto 7.—La huelga ha tenido imprevistas consecuencias. El ferrocarril del sur ha decidido dejar en la estación a 3000 obreros, por medio del cierre de los talleres en Bondgfied.

El gerente general ha declarado que esta medida no constituye una venganza, sino que únicamente es una defensa de los intereses de la Compañía, pues es imposible trabajar, en vista de la extravagante actitud que han asumido los trabajadores.

Varios manufactureros han cerrado también sus talleres en el curso de las últimas veinticuatro horas.

La campaña contra los madereros. Nueva York, Agosto 7.—Los jefes de las explotaciones madereras que tienen intereses en los Estados del centro y del occidente se han congregado aquí con el fin de idear un plan que los defienda contra la campaña que se va a inaugurar contra ellos la semana entrante.

Reuniones anticlericales. Roma, Agosto 7.—Hoy se celebraron concurrendas reuniones anticlericales en Spezia, Liorna, Génova, Florencia, Palermo y otras partes; pero no se registraron desórdenes.

En esta ciudad, Monseñor Sanforno, amigo íntimo del Papa, fué insultado por unos desconocidos. En Nápoles el conocido astrónomo padre Alfani, fué silbado por una turba de gente del pueblo.

Uno de los Rothschild condecorado. París, Agosto 7.—El barón Edmundo Rothschild, de la casa banquera "Rothschild Frères", de esta ciudad, ha sido condecorado con la gran Cruz de la Legión de Honor.

Una declaración en favor de Karl Han. Mannheim, Agosto 7.—Otro testigo se ha presentado ante el tribunal a declarar que Karl Han, el individuo sentenciado a muerte por haber asesinado a su madre política, es inocente.

El nombre de este individuo es Karl Lendann y su declaración ha causado más o menos sensación. Asegura que en los momentos del asesinato caminaba detrás de Han; de repente vió un fogonazo, al cual no pudo haber sido provocado por la pistola del reo, a consecuencia de la posición en que se encontraba.

Suicidio de jugadores. Nápoles, Agosto 7.—A consecuencia de haber sufrido pérdidas en el juego, en Montecarlo, Mr. y Mrs. Buckingham, de Nueva York, se suicidaron hoy envendándose en un alojamiento, de Castellamare.

Formación de un batallón de globistas alemanes. Berlín, Agosto 7.—Se dice que el Ministro de la Guerra alemán, complacido del éxito que tuvieron los recientes ejercicios militares, trata de pedir al Reichstag una asignación para poder formar un regimiento batallón de globistas.

Detalles sobre un accidente ferroviario. Berlín, Agosto 7.—Más de treinta personas fueron muertas y un gran número resultaron heridas en un descarrilamiento ocurrido hoy entre Posen y Thorn.

Un tren expreso que salió de Hamburgo para esta ciudad chocó con un tren de carga, produciéndose el más desastroso siniestro que se ha registrado en Europa desde hace algunos meses.

Las dos máquinas quedaron destrozadas y tres vagones completamente henchidos de pasajeros fueron reducidos a una montaña de astillas y hierro.

El Ministro de ferrocarriles anunció que hasta mediodía se habían extraído ya los cuerpos de veinte víctimas de entre los vagones. Muchas de las víctimas quedaron a tal punto desfiguradas que su identificación se ha hecho imposible.

Un tren de auxilio fué inmediatamente enviado de Thorn al lugar de la catástrofe. Los heridos han sido trasladados a los hospitales. Se ignora la causa del siniestro, pero las autoridades han dado órdenes para que se abra una averiguación.

Un viaje terrible. St. Louis, Agosto 7.—Medio millón de habitantes y nutriendo los rigores de la sed, fué encontrado hoy John O. Hearn, de Akron, Ohio, dentro de un furgón completamente cerrado, cuando